
Палата представителей 
и все Советы 
сформированы 
в правомочном составе. 
Что впереди?
Избирательная кампания 
2024 года прошла 
в сроки, установленные 
законодательством 
и календарным планом 
организационных мероприятий 
по подготовке и проведению 
единого дня голосования.
Об этом на итоговой 
пресс-конференции 
в Информационном центре 
ЦИ К заявил Председатель 
Центральной избирательной 
комиссии Игорь Карпенко. 
Отметим главное.

Какие
партии стали 
парламентскими

Руководитель ЦИК отметил, 
что впервые в Беларуси про
ведены выборы депутатско
го корпуса в формате едино
го дня голосования —  на осно
вании обновленной Конститу
ции и Избирательного кодекса 
Республики Беларусь. При этом 
больше половины избранных 
депутатов Палаты предста
вителей представляют ту или 
иную политическую партию. 
Игорь Карпенко уточнил:

-  Среди членов полити
ческих партий представлены: 
Белорусская партия «Белая 
Русь» —  51 человек (46,4 про
цента), Коммунистическая 
партия Беларуси -  7 человек 
{6,4 процента), Либерально
демократическая партия Бела
руси —  4  человека (3,6 про
цента), Республиканская пар
тия труда и справедливости — 
8 человек (7,3 процента).

Связующая нить 
поколений

На еще один важный момент 
обратил внимание глава ЦИК, 
отвечая на вопрос журналиста 
«СБ. Беларусь сегодня». Ком
ментируя тот факт, что среди 
впервые голосующих моло
дых граждан в выборах приня
ли участие почти 77 процентов, 
Игорь Карпенко отметил:

—  Молодежь тонко чув
ствует, что происходит. И 
главное, что мы не поте
ряли эту связующую 
нить поколений. Не толь
ко старшее поколение 
вспоминает своих дедов 
и прадедов, которые 
выстояли в той тяжелой 
войне, в которой мы поте
ряли каждого третьего.

И когда нас всеми силами 
пытаются втянуть в очередную 
заварушку, а может, и в гло
бальный военный конфликт, 
то, наверное, молодежь тоже 
понимает, что в таком конфлик
те будущего у них не будет. Нам 
провокацию пытались устро
ить в 2020 году, хотели разо
рвать пуповину, связываю
щую нас с нашими прядками, 
на чьих корнях мы строим суве
ренную Беларусь.

Впереди —  
избрание Совета 
Республики 
и ВНС

Кроме того, необходимо 
сформировать Совет Республи
ки. И не только;

— Необходимо также открыть 
установочные сессии Палаты 
представителей и Совета Респу
блики для того, чтобы депутаты 
вступили в свои законные пра
ва, потому что депутаты обеих 
палат Парламента по должно
сти являются делегатами Все- 
белорусского народного собра
ния. И не позднее 25 апреля нам 
предстоит опфыть первое засе
дание Всебелорусского народ
ного собрания. Оргкомитет уже 
работает. Кстати, методические 
рекомендации по прюведению 
выборов делегатов Всебелортус-
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Оперативно, 
информативно 
и прозрачно
Руководитель инфоцентра, 
пержый заместитель 
министра информации 
Андрей Кунцевич 
на итоговой пресс- 
конференции отметил:
— Хотел бы поблагодарить 
за нашу совместную рабо
ту. Вы наверняка заметили, 
что многие эксперты, поли
тологи, наблюдатели да и 
простые избиратели отме
чали активную работу прес- 
сы по информационному 
сопрювождению этой изби- 
рательной кампании. Уве
ряй, что во многом это ста
ло  возможным в том числе 
благодаря активной работе 
журналистов, каторэые были 
аккредитованы в нашем 
инфоцентре. Я адресую вам 
искренние слова благодар
ности -  и белорусским жур
налистам, и нашим зарубеж
ным гостям.

Официальное
подведение
итогов

Центральная избиратель
ная комиссия проведет 1 марта 
свое заседание по установле
нию итогов выборное депутатов 
Палаты представителей На
ционального собрания Респу
блики Беларусь восьмого созы
ва и осуществит их регистра
цию на основании решений 
областных и Минской город
ской избирательных комиссий, 
лрютоколов окружных комис
сий, первичных документов. 
Соответствующие сведения 
будут обнарюдованы в уста
новленные законом ерхжи.

Кроме того, начался отсчет 
для подготовки к избранию 
Всебелорусского народного 
собрания, подчеркнул Предсе
датель ЦИК:

— В соответствии с Консти
туцией нам отведено 60 дней 
на формирование и созыв пер
вого заседания Всебелорусско
го народного собрания. Хочу 
проанонсировать:

1 марта гір») подведе
нии итогов единого дня 
голосования мы плани
руем в том числе рассмо
треть вопрос о назначе
нии выборов делегатов 
Всебелорусского народ
ного собрэания от струк
тур гражданского обще
ства и от вновь избранно
го депутатского корпуса 
местных Советов.

Нам предстоит разделить квоты 
для депутатского корэпуса мест
ных Советов, и нам необходимо 
будет распределить количество 
мест между субъектами граж
данского общества, которые 
уже подтвердили свое участие в 
выборах делегатов Всебелорус
ского народного собрания.

ского народного собрания уже 
выпущены, сегодня структурэы 
гражданского общества получа
ли их у  нас в Ц И К  Они утверж
дены, и мы планово работаем в 
этом направлении, чтобы выпол
нить все требования Конститу
ции, белортусского законода
тельства по форэмирюванию Все
белорусского народного собра
ния и началу его работы.

О шарповских 
методичках

Отвечая на вопрюс журна
листов о предсказуемой нега
тивной реакции госдепа СШ А 
и немецкого М И Д на белорус
ские выборы, Игорь Карпенко 
не без ирэонии заметил:

— Я подумал, что наше
му ЦИК нужно точно так же 
реагировать на их выборы. 
Мы, наверное, возьмем это на 
заметку Не дожидаясь резуль
татов, не дожидаясь каких-то 
оценок международных экс

пертов, национальных наблю
дателей, будем давать оценку 
их выборам. Пусть это будет на 
их совести, по сути дела.

Говоря о прошедших выбо
рах, глава Центризбиркома 
подчеркнул;

— Мы руководствовались 
нашей Конституцией 
и проводили все 
избирательные 
процедуры 
в соответствии 
с нашим белорусским 
законодательством.

Конечно, еще свою оценку ска
жут междунарюдные наблюда
тели. Во всяком случае, наше 
общение промежуточное, ваши 
репортажи говорят о том, что 
избирательный прюцесс шел 
строго в соответствии с изби
рательным законодательством. 
Так что пусть это остается на 
совести тех, кто делает подоб
ные заявления. Но уж очень 
они попахивают старыми шар- 
повскими методичками.

Уроки
С начала избирательной 

кампании Центральной комис
сией для  оперативного реаги
рования на запрюсы избирате
лей была организована работа 
кол-центра, которым принято 
более 1500 устных обращений 
граждан, сообщил Игорь Кар
пенко;

— Велась также работа по 
рассмотрению письменных 
обращений. На все обраще
ния по вопрюсам компетенции 
Центральной комиссии были 
даны соответствующие ответы, 
сотрудниками кол-центра при
нимались меры по оперативно
му разрешению поступающих 
запросов. Основные темы -  
поиск участка для голосования 
(кстати, у нас работал и вспо
могательный сервис на сай
те ЦИК), уточнение сведений 
о предвыборных программах 
кандидатов, желание голосо
вать не по месту регистрации, 
просьбы организовать голосо
вание на дому.

Председатель ЦИК заме
тил:

—  С учетом поступавших 
обращений и исходя из много- 
ургавневости выборюв в еди
ный день голосования, думаю, 
что в следующей такой избирав 
тельной кампании будет целе
сообразно рассмотреть вопрюс 
о создании единых информа
ционных источников, содер
жащих сведения о кандида
тах всех уровней, их личных и 
деловых качествах, а также о 
предлагаемых кандидатами в 
депутаты прюграммах —  для 
удобства избирателей в поис
ке и ознакомлении с необходи
мой информацией. ЦИК прора
ботает данный вопрос
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